

La Journée mondiale des enseignantes et des enseignants 2023

Dans le cadre de cette Journée mondiale des enseignantes et des enseignants 2023, la Fédération des enseignantes et des enseignants des écoles secondaires de l'Ontario se joint au personnel en éducation de partout dans le monde pour célébrer l'impact profond du personnel enseignant sur la société. Cette année, nous célébrons le thème, « **Trouver un sens à notre monde** », en reconnaissant le rôle pivot du personnel enseignant dans l'aide offerte aux élèves pour explorer leur identité, leur monde et leur communauté. Il s'agit d'une journée pour dire merci au personnel enseignant alors qu'il aide les élèves à mieux naviguer les complexités d'un monde toujours en évolution et qu'il les aide à se sentir en sécurité et accepté.

Face à la panoplie de défis que notre monde présente, le personnel enseignant agit comme un phare d'espoir et de résilience. Il inspire et habilite la prochaine génération à adopter une pensée critique, à explorer diverses perspectives, à chercher la vérité et à travailler d'une façon collaborative en vue d'un monde meilleur.

Le personnel enseignant, au sein de l'équipe complète en éducation, joue également un rôle crucial dans la défense des droits des élèves 2SLGBTQI dans les écoles et les communautés. Le personnel enseignant aide les communautés à affronter et à mettre en question toutes les formes d'oppression, y compris le racisme anti-Noirs, le racisme et le colonialisme. Il favorise des milieux inclusifs, il enseigne la diversité, il lutte contre la discrimination et offre un soutien. En luttant pour l'égalité et l'acceptation, le personnel enseignant habilite ces élèves à s'épanouir, en créant une communauté plus sécuritaire et plus inclusive pour tous.

Malgré cela, le personnel enseignant et toute l'équipe en éducation a lui aussi besoin qu'on se porte à sa défense et qu'on l'appuie. Mondialement, le personnel enseignant fait face à un sous-financement et à une privatisation des systèmes d'éducation financés à même les deniers publics qui existent dans le but de protéger et d'améliorer la vie des élèves et des communautés et de fournir l'accès à un des droits les plus fondamentaux, une éducation complète et ouverte.

En Ontario et partout au Canada, l'éducation financée à même les deniers publics est de plus en plus la cible d'attaques alors que la valeur de l'éducation publique est dévalorisée par des gouvernements populistes et des mouvements sociaux radicaux et politiques alimentés par la haine, les renseignements erronés, l'avidité et la peur.

Nous sommes témoin de l'évolution d'une crise alors que les problèmes de dotation et de maintien en poste des effectifs continuent d'empirer partout dans le pays. Nous devons nous demander pourquoi des milliers de membres du personnel en éducation qui sont dévoués et formés choisissent de quitter une profession jadis si hautement respectée et qui demeure un pivot dans notre société.

L'éducation publique est la raison pour laquelle l'Ontario et le Canada jouissent d'un niveau de vie élevée et bon nombre des idéaux fondamentaux du Canada, y compris l'acceptation,

l'inclusion, la liberté d'expression et le multiculturalisme, ont été établis et renforcés par le biais de systèmes d'éducation publics de renommée mondiale. Toutefois, les systèmes d'éducation publics sur lesquels nous avons appris à nous fier et auxquels nous sommes venus à nous attendre font l'objet d'un sous-financement et d'une sous-utilisation des fonds délibérés par divers gouvernements et décideurs partout dans le pays qui visent à enrichir l'entreprise privée plutôt que d'investir dans le bien-être et la réussite des élèves.

En cette Journée mondiale des enseignantes et des enseignants, nous exprimons notre reconnaissance à tout le personnel en éducation qui continue à travailler sans relâche à la défense de leurs élèves et à inspirer la poursuite du savoir. Nous faisons appel à tous de s'engager à appuyer les élèves, le personnel en éducation et la valeur essentielle de l'éducation publique. Nous recommandons également à tous les Membres d'OSSTF/FEESO et membres de la communauté intéressés à participer à la réunion publique de la Fédération canadienne des enseignantes et des enseignants intitulée « [La classe vide : Défis et solutions face à la crise du recrutement et de la rétention du personnel enseignant](#) ».

Alors que nous jetons un regard sur l'avenir, engageons-nous à appuyer et à valoriser les membres de notre personnel enseignant en reconnaissant qu'ils sont la clé pour un monde meilleur, mieux renseigné et bienveillant. Aujourd'hui et tous les jours, nous honorons le personnel enseignant qui éclaire la voie pour les dirigeantes et dirigeants, les innovatrices et innovateurs et les auteurs du changement de demain.

Joyeuse Journée mondiale des enseignantes et des enseignants!